

ANGEL FANTUZZI

**EMPRESARIO:
"HOY SE BENEFICIA LA
ESPECULACION EN DESMEDRO DE
LA INVERSION"**

**—ASI HABLA ESTE
CONTROVERTIDO
PERSONAJE DE LAS
FALLAS QUE VE EN EL
ACTUAL
FUNCIONAMIENTO DEL
MERCADO CHILENO,
DEJANDO ESPACIO EN
ESTA CONVERSACION
CON "COSAS", PARA
MANIFESTAR TAMBIEN SU
DESAGRADO POR LOS
COMITES CIVICOS.
PRONOSTICA, POR
ULTIMO, QUE UNA NUEVA
CRISIS ECONOMICA
SERIA PEOR QUE LA DE
1981, PUES "NADIE
QUEDARIA EN PIE".**

Esta vez, la polémica de Angel Fantuzzi está dirigida a los comités cívicos que han proliferado últimamente en el país, para descubrir su razón de ser: "lo único que han hecho los comités cívicos es ayudar a confundir más a la gente, no entiendo nada de nada: cómo un Gobierno hace una Ley de Partidos Políticos por un lado, y por otro fomenta la creación de estos comités, que para mi gusto no tienen nada de independiente y no cumplen con la legalidad política".

Y es de esta manera como Angel Fantuzzi ha venido marcando su estilo, hablando fuerte y claro, golpeando si es necesario... Por ello no hacen falta mayores presentaciones para este dirigente empresarial del gremio metalúrgico-político, y quizás en un tiempo más, del gremio educacional, pues hoy dedica la mayor parte de su vida al Liceo Industrial Chileno-Alemán de Nuñoa, perteneciente a la Corporación Educacional de Asimet, de la cual es presidente. Aquí los industriales metalúrgicos han puesto sus ojos para hacer de los mil alumnos, buenos técnicos-profesionales, para lo cual tienen instalados grandes talleres con tornos, fresas, soldadoras y otras maquinarias de especialización en alguno de estos oficios; aparte de las clases gratuitas de contabilidad básica "para los que decidan ser empresarios".

"Les hemos explicado a los profesores qué es y qué significa ser un empresario; cómo crece el país



"Así como existen mecanismos para incentivar la especulación, también los hay para fomentar la inversión y la austeridad".

cuando una empresa privada funciona eficientemente, para que puedan formar bien a nuestros alumnos, como empresarios que hacen cosas en vez de especular".

Con todo, la presidencia de la Corporación no obliga a Fantuzzi a ir diariamente al colegio para ayudar en la parte administrativa y en la toma de decisiones, pero lo hace: "Vengo porque es una de las cosas más bonitas que me han encargado mis colegas, y es una forma tangible que tenemos para retribuirle a la sociedad".

Es así como encontramos al Angel Fantuzzi Hernández de hoy (47 años, casado con la pintora Margarita Fernández, tres hijos), aunque

esta absorbente labor no le quita tiempo para continuar discutiendo la realidad socioeconómica de nuestro país, ya no desde el "Frente Nacional del Trabajo" —partido que organizara junto a Sergio Onofre Jarpa—, sino que desde la colectividad que lo fusionó: Renovación Nacional, donde es miembro del Tribunal Supremo y presidente provvisorio de la comuna de Santiago. "Una comuna bastante difícil de trabajar —señala— porque hay mucho comercio".

—Pero es un campo que usted conoce...

—No tanto.

Por sobre todo, Fantuzzi dice estar preocupado por la orientación que se le está dando al empresario joven,

más a lo especulativo, y de aquénacen también sus críticas al terreno económico: "Yo conozco una generación de empresarios que hacia cosas, no especulaban; lo que se necesita es fomentar al hombre que hace inversión".

—Por qué le preocupa tanto la inversión si las cifras indican que entre enero y septiembre de este año la inversión extranjera es mayor al total invertido en 1986?

—Las cifras se pueden interpretar de muchas maneras. Creo que las inversiones están en la agricultura, la minería; pero en el sector industrial es muy poca. Hay más incentivo a la